

Vœux du président Vendredi 23 Janvier 2013

Adresser des vœux en début d'année est un exercice chargé de convivialité et de valeurs humaines. Cette année c'est presque devenu incongru tant l'actualité de ce début de mois résonne douloureusement dans nos consciences et dans nos âmes de citoyens. J'aurais dû tout naturellement, avoir plaisir à vous offrir au nom du centre social Villages d'Aunis mes meilleurs vœux. Hélas, cela n'est pas possible !

« Leur liberté était notre liberté ».
déclarait Robert Badinter, sur Fr2, le 7/01/2015

Et des hommes et des femmes sont morts au nom de cet idéal.

Face à la brutalité de cette actualité, il est bon de rappeler le rôle des centres sociaux sur nos territoires. Dans leur projet d'Education Populaire qui vise avant tout à accompagner chaque habitant dans la construction d'une citoyenneté active, Républicaine et Démocratique, les CS jouent pleinement leur rôle, pour l'élaboration d'un projet de société collectif. Le centre social Villages d'Aunis est déjà engagé dans cette démarche mais aujourd'hui ne faut-il pas porter encore plus haut nos valeurs, la dignité, la solidarité et la démocratie et encore plus haut la liberté d'expression, ce sera notre réponse tout au long de cette année plus particulièrement.

Avant de nous projeter sur la nouvelle année, revenons sur les grands moments de 2014 et notamment sur les deux étapes majeures, l'évaluation du Projet social que nous avons présentée à nos partenaires CAF et CG en présence des élus de nos deux communes le 27 avril. Seconde étape, la présentation du prochain Projet social 2015-2018, le 3 novembre dernier. Une forte mobilisation des salariés du centre et des administrateurs pendant cinq séances de travail, le samedi matin, a conduit à définir 3 axes essentiels : l'accueil, le partenariat et la participation des habitants dans l'expression du Pouvoir d'agir.

Je voudrais rappeler la satisfaction exprimée par la CAF (parler de l'agrément) qui a salué le travail effectué pour présenter un Projet social au service des habitants et qui prendra toute sa signification parce que justement ceux-ci seront les moteurs et les bénéficiaires de tout ce qui sera réalisé.

Outre la poursuite de nos missions d'encadrement des enfants lors des temps d'accueil périscolaire et en centre de loisirs, nous avons déjà en fin d'année 2014 réalisé de nombreux projets avec les habitants en partenariat avec les associations de Dompierre et la municipalité. Notre objectif est bien sûr de poursuivre dans cette voie et déjà vont être concrétisés ou accentués des projets d'habitants avec notre participation à l'Amap, la mise

en place d'un jardin partagé, la mutualisation de la fête de fin d'année avec les clubs de foot et de tennis. Seront poursuivies également les animations dans les quartiers, les échanges de savoirs notamment en informatique et cuisine, la participation au marché de Noël et l'installation à nouveau de la zone de gratuité.

L'accueil est le premier axe de notre nouveau Projet social et nous continuerons à en faire un temps fort. Mais l'accueil des enfants et des adultes doit être différencié. A Sainte-Soulle, l'ouverture de l'Espace enfance au printemps 2014 a eu une incidence très heureuse sur la fréquentation des enfants. A Dompierre le projet d'un nouvel espace prend corps puisque la pose de la première pierre doit avoir lieu cette année. Quant aux adultes, nous souffrons de ne pouvoir bénéficier des structures adaptées mais un nouveau CS à Dompierre et un lieu d'accueil à Sainte-Soulle nous permettraient de répondre aux attentes des habitants.

Enfin le partenariat. Nous avons exprimé lors du GTD notre volonté d'entretenir avec nos deux collectivités des relations apaisées et constructives. C'est le cas aujourd'hui et nous en sommes très heureux. Ainsi nous participons aux commissions municipales Enfance et Animation à Dompierre. C'est une première étape et nous souhaitons aller plus loin dans les deux communes. Nous avons engagé aussi un partenariat avec le club de foot de Dompierre qui a conduit à la création de deux contrats d'avenir. Quelques mots aussi sur un partenariat plus large qui a un impact sur la vie du centre. Depuis 3 ans nous sommes dans une démarche d'accompagnement des seniors avec la CARSAT et des habitants en difficulté avec le Conseil général (parler de la nouvelle convention).

En 2015 nous voulons que Villages d'Aunis soit encore plus présent sur son territoire et pour cela il nous faut un accompagnement financier à la hauteur de nos missions. Nous avons apporté toute notre compétence et notre organisation dans l'accompagnement des enfants lors des TAP dans le cadre de la réforme scolaire. Ce partenariat avec nos deux municipalités nous a permis de tendre vers un équilibre financier que nous allons nous efforcer de concrétiser en fin d'exercice 2015 et ainsi en finir avec 6 années de déficit. Nous poursuivrons aussi notre politique de l'emploi au centre avec la signature d'un contrat d'avenir avec le pôle emploi mais nous sommes freinés dans notre souci de réduire les charges des familles et cela réclame, dans un contexte économique difficile et pour les habitants et pour les partenaires territoriaux, une réflexion et des orientations nouvelles.

Je voudrais à présent conclure sur des notes optimistes et mettre l'accent sur les forces et les richesses du centre social. En premier lieu parce que c'est sa fonction, je tiens à féliciter et à remercier notre directeur Jacques Rodde pour son engagement sans faille et dans son sillage toute l'équipe des salariés qui affiche au quotidien motivation et compétences. Merci aussi aux administratrices et administrateurs pour leur participation à la préparation du Projet social et leur investissement dans le fonctionnement du centre social. Enfin je réaffirme la volonté du centre social Villages d'Aunis de grandir afin de répondre encore plus et mieux aux attentes des habitants sur nos deux territoires et d'avancer dans notre projet d'extension de notre secteur d'intervention.

Jean Pierre Galtier
Président
Association Villages d'Aunis
Centre « du lien » Social